



# ERRORES DE DUPLICACIÓN

## ¿Qué son los errores de duplicación?

- Administrar un medicamento dos veces por error.
- **Error de medicación frecuente**, aumentando un 44% en pacientes que toman más de un fármaco.

*(Koper, Kamenski, Flamm, Böhmendorfer y Sönnichsen, 2013)*

## ¿Por qué ocurre este error de medicación?

➔ Irregularidades en la comunicación de cuidadores.

## ¿Qué puede hacer para no dar dos veces la medicación a su hijo/a por equivocación?

Realizar una lista (en papel o digital)

*¿Cómo debería ser?*

Lo más actualizada posible con la medicación y suplementos que tome su hijo/a de manera diaria.



Establecer rutinas

*¿Cómo?*

Con cosas que permitan comprobar visualmente que ha tomado una dosis elevada.

*Un ejemplo:* cambiar de lugar el medicamento tras la administración, de una estantería a otra.



## ¿Qué hacer si ha dado una dosis por encima de lo prescrito a su hijo/a?

📞 Tened en un sitio cercano siempre el teléfono de toxicología: **915620420**.

Es un teléfono de 24 horas y donde os orientarán siempre, no solo sobre fármacos, sino también sobre productos de limpieza u otros potencialmente tóxicos.